



日々前進

学校HP:<http://www.kuwana-c.ed.jp/nisshin-e/>

学校教育目標：自分の夢や理想の実現に向かって、学び・考え・行動できる子どもを育てる

◇ 中庭花壇の花にチョウがきています。「熱中症」注意！ ◇

新年度が始まり、2週間が過ぎました。休み時間には、子どもたちが大変元気に駆け回っています。1年生は短縮期間を終え、新しい学習も増えてきています。4月下旬ごろには、2年生が1年生のみんなに「学校案内」をしながら、日進小学校の校舎内の「特別教室」を案内することを計画しています。1年前に教えてもらったことを、次の1年生に教えながら、がんばっている姿にたくましさを感じると思います。1年間の成長を感じます。また、高学年は、委員会活動も徐々に始まり、自分たちの学校生活を支える一人としてがんばってくれています。

26日(金)には今年度はじめての「授業公開」と、午後の「緊急時児童引き渡し訓練」を実施する予定です。保護者のみなさまには、大変お忙しい時期だと思いますが、子どもたちの学校生活の一部を参観いただければと思います。

4月下旬頃から5月の連休明け頃は、新学期で張り切って活動してきたこともあり、どのお子さんもし疲れが出てくる頃です。帰宅後休息をとり、たくさん栄養をつけ、十分睡眠をとり、また次の朝、元気に登校してくれるとうれしく思います。ご家庭でも支援をよろしくお願いします。

何か気になることがありましたら気楽に担任や学校までお気軽にご相談ください。

もうすぐ 大型連休 です。

※体調を崩さないように…

4月下旬に3連休、5月に4連休と休業日が続きます。

学校へ登校しない日は、生活が不規則になりがちなところも見受けられ、生活のリズムが崩れることを心配しています。夜遅くまでゲームをしたり、テレビを見たりして、朝が起きれない…などないでしょうか…

家族や親戚と過ごし、楽しい時間になることと思いますが、連休明けの5月7日(火)には元気に登校してくれることを願っています。5月中旬からは、「学習に集中する」期間になります。しっかりと準備をしておいてください。

また、5月8日(水)～13日(月)は家庭訪問を実施させていただきます。コロナ流行後は保護者の方と担任が顔を合わせて子どもの様子を相談する機会が極端に減っていたのも事実です。そのため、学校と家庭の間に距離を感じてしまっていたことを、多くの保護者の方からも聞きました。今年度より、家庭訪問をさせていただき、子どもの成長のために一緒に取り組むスタートとしたいと思っております。お忙しいとは思いますが、よろしくお願いします。



今後(4～5月)の学校行事予定

※通常よりはやく下校のときは、15:00まで家庭学習

4月26日(金) 授業参観(4限)、引き渡し訓練(5限)

4月30日(火) 校外学習(学校で給食を食べます。予備日は5月2日(木)です。)

…当日(4/30)、予備日(5/2)ともに(実施されてもされなくても)14:25下校とします。

5月8日(水)～13日(月) 家庭訪問(Bタイム4限、12:40下校)

5月14日(火) 交通安全教室(2限低学年、3限中学年、4限高学年)

5月15日(水) 桑名郡市教職員研修のため、Bタイム4限(12:40下校)

5月20日(月)～24日(金) クリーン日進 5月24日(金) クラブ①

5月28日(火) プール掃除(予備日5月30日)

…5/28、5/30両日とも、1～5年Aタイム4限 13:35下校、6年6限 15:20下校

6月6日(木) プール開き(水泳指導開始)

6月12日(水) 桑名郡市教職員研修のため、Bタイム4限(12:40下校)



昨年度(令和5年度)、学校だより「日々前進」のなかで、歴史のある「日進小学校」について、さまざまな側面から伝統をお知らせしてきました。

そのおたより「日々前進(地域回覧板)」を見た地域の方々から、「懐かしく見ている」とのお言葉とともに、「自分の知っているのは…」などといった、多くの情報が寄せられました。中には、学校にない資料(調べたもの)なども見せていただくことができました。そのくらい、「地域の日進小学校を誇りに」思っている地域の方々、たくさんいることを改めて感じました。そこで、今年度(令和6年度)はその資料などからさらに歴史を深められたらと思います。

日進小学校の歴史

※地域の方に教えていただいた(資料が不十分な)ものもあるので、間違いなどがありましたら、学校(校長または教頭)まで教えていただくとありがたいです。

日進小学校は、明治14年(1881)、日新学校(矢田町)と進善学校(新町)が合併して、現在の場所に日進学校を設けました。

それ以前に関しては、「沿革の概要」には次のように書かれています。

- 明治5年 藩校立教館の地に立教学校を設ける。通学区域は、八幡町・新屋敷・一色町・元赤須賀・内堀・外堀・柳原・伊賀町・吉の丸・三之丸であった。
- 明治7年 日新学校を矢田町に設ける。通学区域は矢田町・鍋屋町・福江町であった。進善学校を新町に設ける。通学区域は新町・萱町・伝馬町・吉津屋町・鍛冶町・紺屋町・入江町・霞町であった。
- 明治9年 日新学校焼ける。福江町の民家を借りて福江町学校とする。
- 明治11年 立教学校より分離して立坂学校を設ける。(矢田礮立坂神社付近に設立)
- 明治12年 立教学校より分離して一色町学校を設ける。(一色町に設立)
- 明治14年 日新学校、進善学校を合併して、**日進学校**を現在の地に設ける。

このころは義務教育が3年だったようです。

小学校の学科は、修身、読書、作文、習字、算術、体操だったようです。

- 明治19年(1887) 小学校を尋常科と高等科に分けることとなり、
- 明治20年 学制改正により立教、立坂、日進の3校を合併して、**桑名町第一尋常小学校**と称し、現在の地に設ける。



立教学校には、桑名町立高等小学校が置かれました。

- 明治43年 校舎の改築に着手 大正2年10月 校舎が落成 大正12年 講堂が落成
- 大正14年(1925) 高等科を設置し、桑名第一尋常高等小学校と改称
- 桑名町から桑名市と変わったため、
- 昭和12年(1937) 桑名市第一尋常高等小学校と改称
- 昭和16年(1941) 国民学校令により、桑名市第一国民学校と校名変更
- 昭和20年(1945) 戦災により校舎を焼失、江場・新屋敷・江場中町の民家を借り、分散授業をおこなう。
- 昭和22年 6・3実施により、**桑名第一小学校**と改称する。市内小学校完全給食開始

このころが地域の皆さんが言う「第一小学校」の起源のようです。

次号に続く……

電話機自動応答装置について(再度の確認)

桑名市では、教職員の働き方改革の一環として、小中学校すべてで電話機自動応答装置を導入しています。日進小学校では **平日:17:15~翌朝 7:50、および土日祝日(学校閉鎖日を含む)は終日、**

長期休業日の平日:17:15~翌朝 8:00 は自動応答となりますので、ご理解のほどよろしくお願ひします。

※本校の教職員の勤務時間は 8:00~16:55(長期休業日は 8:30~17:00)となっております。

勤務時間外は職員全員が退勤している場合もございますので、ご了承ください。